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行程約6km

平成 19年11月24日(土)JR内 房線本千葉駅 10時 集合
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行程約 l km
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行程約6kロ
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中野駅→新井薬師寺 (薬師あいロー ド経由)
→哲学堂公園→西武新井栗師駅
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旅行会社による 日帰 リバス旅行 (4月中旬に決定

前回 (第58回)応募者以外の希望者は史跡 ・万歩会

詳細は次回会報にて)
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会報第 38号 に寄せて

支部長 檜 山 邦良

「亭主達者で留守がいい」とは、よくも男を見下ろすものだと痛に障ります。フリー

になった人やこれから定年になる人には特に耳障 りかも知れません。 しかし夫婦の無難

な暮らし方を示すユーモラスな言葉と受け止めれば、腹の虫も治まりましょう。 私 事、

定年後第二の職場ヘソフ トランディングできても正味 5年 で終わりでした。その後、肩

書き、交友、緊張がなくなつて、なんとなく外に出る敷居が高くなりました。毎 日妻の

顔 とつき合わしていると、喧嘩が絶えない。そこで外に出ようと決意し、平成 9年 千葉

県支部の史跡万歩会が発足 してからは、欠かさず参加 しています。勿論それだけでは時

間が余 り過ぎ、老人の山岳会に入 り山行を楽 しみ、ボケ防止に英会話教室に入つたのが

切っ掛けで地域の人たちとの交流も広がりました。

定年前から後々の設計を定め着々準備 し 「その心配には及びません」とおつしゃる方

もありましょうが、それで【)「去る者は日々に疎 し」とあるように年が経れば交友も疎

くなり、家に篭りがちになります。その時は健康 ・老化防止に役立つ支部活動の利用を

お勧めします。会員の増加は支部運営に携わる者として喜びであり、支部の活性化につ

ながりますので是非顔を出してください。活動の日程等は会報に掲載してあります。

会報は広報のみならず会員からの寄稿文を掲載 しています。また、現代はホームペー

ジを媒体として情報の伝達が著 しく発展 しました。これを有効に利用していきたい所存

です。多くの同窓会がホームページを持つて競っています。私は微力ながら情報伝達の

≧室に努めますが、会員の皆様には事業で得られた体験や実績、社会的活動体験、小論 ・

エッセイ 。詩 ・歌 。俳句などの投稿をお願いします。

つぎに会報発行のため、財政的支援のお願いです。会報は年 2回 、各回約 650部 を発

送 しています。会報送付とともに郵便振込みで 2,000円の年会費のお願いをしています

が、納入者数は創刊時(平成元年)288名 から年々減少 し、昨年度 196名 (送付者数の約

20%)と 減少傾向は止まりません。身辺多忙な方にとつては、振込みの煩わしさで、つい

そのまま放置することもありましょう。何卒、会費納入の労を惜しまぬよう切にお願い

いたします。

このままではわが国の 「少子高齢化問題」に似て、実会員減少、役員の老齢化が進み、

深刻なジリ貧の状態は続きます。この悩みの解決は、老若を問わず会員の協力をお願い

するところですが、特に元気で定年後問もない黄金時代を謳歌されている諸氏には会の

運営にも積極的に加わって、磐石の態勢を作っていただくよう切望します。



〔報告〕

平成 19年 度第 34回 千葉県支部総会報告

担当 幹 事長大和日、副支部長高橋清

企画 芝 山、金坂、高萩

平成 19年度ヴ)第34回 千葉県支部総会は、5月 26日 (土)に 市原市王井駅隣の 「サン

ブラザ市原」で開催 されました。当会場は京葉工業地帯の玄関口に建つ市民のための高

層公共 ビルで、8階 コミュニテ ィルームで総会、そ して 12階 の レス トランで、京葉工業

地帯を一望 しながら懇親会を開催 しました1)

◎総会は来賓 として、本部より多賀工業のキ門龍
―

会長 (元工学部長)及 び東京 ・埼玉 ・

栃木・水戸勝田の支部長や関係者をお迎え して、26名 の会長参カロの下に、予定議題が

審議 された。各審議結果はつぎのとお り、、

(1)H18年 度1/J事業報告 と決算報告 ・監査報告

千葉県支部倉|1立50周 年σ)各種記念行事を含む年間実施σ)事業について報告 しため

H18年 度決算報告および監査報告が行われた。全会
一致で承認 された。なお、H18

年度は、三幣元支部長からの寄付金 30万 円の受け入れがあつたことを幸R告 した。

(2)H19年 度σ)事業討
・
画 と予算案

全会
一致で承認 された。

(3)役 員人事

支部長改選時にあた り、支部長の留任が承認された。

幹事長 ・高十1支部長の留任 と幹事,監事等の交代 ・新任についての報告がされた。

◎総会に続いて寺門会長ckり 「多賀工業会を楽 しt)う」 とσ)演題により、多賀工業会の

歴史的 トビックスや、現時点での種々のPHl題と茨大同窓会連合会の動きなどについて

特別講演を頂きまとンた。千葉県支部創立 50周 年記念会報 (会報 86号 )に 、多数の会

員の有意義な記事を掲載 したことについては、特に高い評価を頂きました。

◎懇親会は芝山幹事の司会の下で、和やかに進行されました。参加者の中で最 t)若い相

川哲夫 さん (50院 精密)に よる乾杯の後、欠 々参加者等を含む多数の方々の近況紹

介を受けながら和気謁々の懇親会で した。最後には諮先輩ブ)リー ドによる校歌・寮歌の

合唱、そ して原田大先輩r71手締めで、無事お開きとすることが出来ましたぃ今年は、

又創立 51年 目へ踏み

出 したので、会員の皆

様の一
層の参加・支援

を受けて、楽 しい暖か

い同窓会活動が展開出

来る様に期待 してお り

ます。特に若い会員の

積極的参力日を願つてお

りまう。



第34回 多賀工業会千葉県支部定期総会議演会要旨

『多賀工業会を楽しもう』

講師 多賀工業会 寺門龍一会長 (元工学部長)

(1)会 長制を採った経緯について

大学の法人化により地方大学の予算は年々削減され

ている。こ才萌こ対応するには、地域社会と共に生き、

社会から貝オ政援助を受けられる大学になる老、要から茨

城大学が社会連携事業会を平成 16年 9月 に発足させ

た。社会との連携を強めるには同窓会とのつながりが

大事であり、各学部同窓会から代表を送ることになっ

た。ところが多賀工業会代表は学内の現役教授が理事長であり、外部団体の理事に

大学の教ぎがなるのは適当でないという理由で、平成 17年 6月 大阪の総会で会則

改正がなされ会長制を採ることとなつた。初代会長は大学とのつながりがあつた学

外の卒業生の中から選ぶという希望があつて、平成 17年 にとりあえず会長をお引

き受けした。平成 18年 に茨城大学同窓会連合会が発足したが、まさに工学部t)学

外から選出の会長になり好都合だった。

(2)千 葉県支部のこと、支部会報を読んで感銘したことについて

支部千葉県支部は創立 50周 年記念号という支部会報を読んで感激、感銘を受け

たことなどを話さだした。

(3)佐 原高校の方の支部会報への寄稿について

会報で特に素晴らしいと思つたことは佐原高校の方が寄稿していることで、これ

は画期的なことたとこれからは支部において他学部同窓会との交流活動が大きな役

割になる。支部活動は地域の核として大きな力を持つ日訂代が来る気がしてならない。

佐原高校の方の寄稿はその一つの方向を示唆している気がする。

(4)三 幣さんとの思い出と入学当時の学内の動きなどについて

昭和 22年 、当時、校長に退陣を迫る動きがあつた。これに反対の校長支援学生

大会があった後で、校舎の脇で不満を述べていたとき自治会室の窓から二幣さんに

「君達は分からないからだ」と意見されたことがあった。当時の歴史は触れたくな

い面があるのか書かれたものを見たことがない。そろそろ歴史として纏める時期に

きたのではない力、



(5)小 平浪平氏の肖像画作成の事情と50周 年記念基金について

小平氏の肖像画は高工創立の記念にと早川校長が依頼して作ったが、日立製作所創

立60周 年時に貸与した。工学部の50周 年時にこの肖像画をもとに日立製作所より

多額の寄付を頂くことになり、基金を集めることができた。肖像画の経過は 「多賀

高等工業執 盛 iⅢ設時に日立製作所から賜った恩恵」σ)冊子に記述した。

(6)独 立専攻大学院の開設について

現在、大強度陽子加速器を原子力研究所の構内に建設中であるが、これを契機に

地元自冷体に働き力寸ナ、応用粒子線科学専攻という独立専攻大学院を東海卜拘こ開設

することとなった。

(8)「多賀工業会を楽しむ」ということ

千葉県支部は史跡万歩会やゴルフ、囲碁も素晴らしいが、特に俳句が索晴らしい

と感激した。俳句同好会会長の塚越さんは、工専の同級生である。

【千葉県支部の会報を見て感銘を受けた句】

「萩の露触るるを待たずこ1説しけりJ  平 野昌子氏

「炎天の墓碑は陸軍上等兵J

「炎天や裸足の少i究新当陶

山形俊
一

郎氏

三幣正人氏

「灯が消えて音()止みたり年の市J   穂 坂邦光氏

「虚子いづこ立子いづこと笹子鳴くJ  塚 越要夫氏

「敏の手で無心に洗 う父母の1奥J 小白井和典氏

また、大阪の総会でモ)講演したことであるが、多賀工専、茨城大学工学部は決し

て超一流の学校ではないことかにD、最高の人生を老、ずしt)送れるとは限らない。し

かしながら、ほどほどの人生というのは極めて楽しいのではない力革)

多賀工業会を楽しむとは何か、これは 「知る」ということ.歴 史であれ、何であ

れ、知ることが楽しみの源泉である。多賀工業会のこと、工学部のことなどに関心

を持つことが多賀工業会を楽しむことになるのではない力ち

以上

(文責 金 坂//高萩)

写真は、王熱 図書館 (手前)

及び総合研究棟 (‐奥)

千葉県支部ホームページのカバーより

URL:



平 成 20年 の 新 年 会 の ご 案 内

(担当 副 支部長 高橋清、総務企画 金坂潤 芝 山佑芳)

平成 20年 の新年会は、昨年総会を開催した五井駅周辺で検討した結果、平成 12年 のバス

旅行で行った笠森観音での初請のあと、「ユー トヒア笠森」にて新年会を下記のとおり開催

いたしよJl,沢 L也の方が参加されますようご案内申し上げます。

記

1,す1 日  平 成 20年 1月 6日 (日)午 後 12時 30分 ～15時 30分

2.会 場  ユ ー トピア笠森

住所 千 葉県長生郡長南町岩撫 5番 地  硫 L0475-46-2381

3.集 合場所と時間  JR内 房線工井駅改札日  10時 30分 集合

4.イす柱

工井駅 →(送迎バス)→ 笠森観音(初詣約 1時間)→ (送迎バス)→

ユー トビア笠森(新年会 約 3時 間)→ (送迎バス)→ 五井駅(解散)

5.参 力日費 7000円

6.参 加中し込み 12月 15日 までに高橋ぐ碓1&Fax 0439-55‐7480ま で

第 57回  平 成 19年 6月 3日 (日)晴 天の下、内房線袖ヶ浦駅に 15名揃い卒土神社、袖ヶ浦

公園を歩きました.袖 ヶ浦公園では昼食後咲きはじめた菖蒲池を巡り、万業植物園を経て郷

土資料館に行きました。そこは上総堀りの展示等で盛況でした。圧巻はアクアラインσ)掘削

資料館で実物大の切り刃の映写がありその大きさに驚きました,そ の後旧家進藤家を過ぎ、

上池を一周(1.6km)しました。帰路は公園入り日からバスにて袖ヶ浦駅へ行き角軍散しました.

第 58回  平 成 ユ9年 7月 10日 (火)(クラブツーリズムの日帰リバスツアーを利用)

西船橋 6時 50分 に出発(16名乗朝じ松戸(6名乗弱 経由で曇り空の1)

と新潟県越後湯沢高原のアルプの里に到着.ア ルプの里ではニッコウ

キスゲ、ヒマラヤダ)青いケシやコマクサなど見ながに少散策じ昼食後、

生産店を経て帰路に若きましたぃ参加者 22名中女性 5名 の参加で和や

かな旅行と成りました1,

第 59回  平 成 19年 9月 29日 (土)地 下鉄東西線

門前仲町に小雨の中 14名 集合。富岡八幡宮 (重要

文化財の山車 2基 あり)、深川不動尊、清澄庭園 (紀

伊国屋文左衛門の屋敦跡、岩崎弥太郎が造園した回

遊式林泉庭園、東京都の名勝に指定)内 の見晴らし

の良い所で昼食を取り散策。芭蕉庭園を経て森下駅

で解散しました。(文責 万 歩会 高 橋/佐 藤栄)

占いケシの花



会員たより

旧教官

昭 16専 精

昭 17専 金

昭 19専 機

日召19専 機

昭 22専 金

田召22専 電

日宮23専 機

昭 23専 金

昭 24専 電

H召25専 原

日召25[手米青

昭 25専 精

日召26専 原

昭 26専 精

昭 28学 機

昭 28学 原

日召294羊機

昭 30学 原

昭 31学 電

日召33学 電

日召33短 機

昭 33短 機

日召34学 電

三好 洋 子

原田 正 夫

精山 良 平

小林 秀 夫

山口 恭 雄

明石 和 夫

rll本寸甚嘉
―・良ほ

川田 浩 宗

篠崎 光 夫

塚越 要 夫

小河 孝

稲業 信 彦

高松 恒 夫

水山 正 美

長谷川去佑

小白井和典

橋本 武 夫

大津 正 夫

石川 英 二

原澤 宏 毅

加藤 威

高橋 清 忠

冨岡 恵 二

高橋 孝 雄

支部長 檜 山邦良

常磐線沿線で総会が行われたらお邪魔 したいと思っていま

す。足があまり丈夫でないので 4/20～5/5までクルーズに

出掛けます。

第 84回 千葉県支部総会開催のご通知有り難 うございまし

た,喜 んで出席させて頂きます。

健康ですが腰が不自由なので静養 していす。御繁栄をお祈
りしてます。

体調不良で遠出は出来ませんので行事参加はお赦 し下さ

い ぃ

絵画の会で水墨画に会があれば入会 したい。

4月 からしばえ)く認知症の家内を家で面倒を見ることにな

り、身動きできません。残念ながら今lDl出られません。小

生は元気です。
田]~村合併により住所地区名変わ りました。

年令なりに元気で居 ります.遂 に(80歳の大台)

皆様によろしく.役 員の方々御苦労を感謝 しています。

元気で過ごしてお ります。

当分元気でお ります。

年令相応の健康で、その日を過ごしてお ります.脚 に弱点

を抱えて、外出を制限 してお ります.総 会での盛会をお祈

りしてお りますぃ

幹事の方々のご舛力に感謝 して居 ります。体調いろいろあ

りますが健康維持に努力してます。

目下療養中です.皆 様に宜敷 く。

糖尿病治療中のため出席出来ません.

腰からくる足痛σ)為、今回は欠席致 します。

皆々様によろしく、盛会を祈 ります。

総会は、中国にltl碁に行きます。5/23～6/5

健康維持のため散歩やス トレッチ体操をして居 ります。

まづまづの体調です。

年令び)故()あるが、体調不便でなまくらながらリハ ビリを

し夕ようとしない毎 日を過ごしています。

おかげさまで県展 ・個展と頑張っています。

体調維持に注意 し、ジム等へ通つています。

フ リーボランティアで介護の方171お手伝い しています。昨

年から、県の災害対策コーデ ィネー ター()手伝って居 りま

すⅢ幹事の皆様御苦労様です.お 元気で。

特にありません.幹 事の御苦労多謝 します。

NPOボ ランティアで生きがいある人生を送つています。出

来るだけ多くの会曇が参加できる行事運営を心がけますの

でご支援を期待 します。



昭 84学 電  仁 平 康 雄  工 業会活動御苦労様です。

昭 34学 電  須 田 照 男 持 病の治療のため月 1回 の通院等以外特別の問題 t)なく、平

凡に妻 との二人暮 らしです。

昭 35学 電  織 内 勲   住 所表示変更あり。

昭 35学 金  渡 部 林 二  今 後共宜 しくお願い します。

昭 36学 金  関 谷 廣   他 の会合 と重なり、欠席 します。申し訳ありません。

昭 36学 化  益 子 行 雄  特 にありません。

昭 38学 電  橘   弘   ゴ ルフ同好会では、お世話になってお ります。盛会を祈って

才Sりま
―
l~っ

昭 38学 電  兼 千 八 郎  東 京支部幹事会 と重な りますので残念なが ら欠席いた しま

う。

昭 38学 機  箱 崎 光 政  こ の 3月 に胆石手術 しましたが、相変わらず、週 3日 働いて

います。下手なゴルフですが一
度参加 したいと考えてます,

昭 40学 機  小 林 幸 澄  週 3日 休み(金、土、 日)のアルバイ トを続けてお ります。

昭 43学 金  川 決 英 靖  総 会の御成功、篤会をお祈 り致 します。

昭 44学 機  林  正 幸  5/26は 出勤 日のため総会は欠席 します。

昭 50短 機  中 川 誠   い つ (D行事不参加ですみません。

昭 63学 子  都 築 浩 昌 区 画整理により住所表示が変わ りました。

平 13学 子  橋 本 一 馬  住 所が変わ りました。

(注)「会員たより」は、平成 19年度総会の出欠返信葉書に記載された近況によります。

新住所は省略 しましたが、知 りたい方は支部長または名簿管理担当幹事まで連絡下さい。

なお、皆様方の近況をぜひご連絡願います。「会員たより」を皆様の消息を知
る伝言板としましょう!

訃報

昭 28専 原 山 口和夫  平 成 18年 1月 逝去

昭 28学 電 富 塚博通  平 成 18年 1月 31日 逝去

昭 30学 機 戸 田濱幸  平 成 19年 8月 14日 逝去

昭 32学 電 田 中破魔夫 平 成 19年 3月 逝去

謹んで御冥福をお祈 り申し上げます。



改戸田濱幸氏の逝去を悼む

檜山邦良

多賀工業会千葉県支部幹事 戸 田濱幸

氏は 8月 14日 逝去いた しました。ここに

謹んでご冥福をお祈 りいた します。

氏は千葉県支部会報お よびホームペー

ジの編集を自ら引き受け、飛躍的に広報活

動を拡充 させ ました。また、支部の発展は

会 員の行事への参加増 を図 る外 は無い と

の観点に立って、この問題に真剣に取 り組

み、支部発展のため意を尽 くしました。こ

のよ うな当支部に とつて掛 け替 えの無い

逸材 を失 した ことはまことに悔やみの至

りです。

顧みれば、氏 とは昭和 26年 機械工学科

に入学 して以後 4年 間机 を並べて学んだ

仲で した。卒業後はそれぞれ戦後復興時代

と高度成長時代の狭間に社会に出で立ち、そ して定年期にはバブル景気崩

壊 に道遇す るとい う、まさに 「喜び t)悲しみ t)幾年月」を働 くことだけに

追いよくられての人生の感が します。 この間、それぞねフ、多忙の うちに過

ごしたので、氏 と身近になつたのは、史跡万歩会で一
緒になった平成 14年

頃で した。間 もな く氏 も第 ■の人生における仕事か ら解放 され、千葉県支

部発展に協力することとな り、共に当支部の運営に携わ りました。

今年 5月 末に市原市工井のサンプラザ五井で開催 した第 34回 千葉県支部

総会にイ高丁時 もと変わ りなく出席 されま した。思えば、昨年 11月 、会報第 36

号(創立 50周 年記念号)完成を機 に会報編集担 当を辞任 したい申し出があ り

その後はホー2、ペー ジのみ担当することにな りま した。その とき、「檜山さ

んに悪いのですが辞任届 を出 した ら、肩の荷がお りたよ うに気分が楽にな

りま した」 とメールを寄越 したことを思 うと体調不調に t)かかわ らず、彼

の責任感で、無理 して総会に出席 した,い1青を祭す るに余 りあ ります。

虎 ノ門病院に入院 したことを聞き、7月 中旬に初めて見舞いに訪れた時、

予想以上に病状は悪 く見えました。その後は快方に向かわず終に泉下の人

とな らオしま した。

故人のことなが ら、公私にまだ まだ成 し遂げたい事があっただろ うと祭

す ると無念だったと思います。 故 人の千葉県支部への情熱を受け継いで、

今後 t)発展に尽 くす ことを誓い、
“
安 え)かにおやすみ くだ さい

"と
お祈 り申
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巨竜中国の光と影

中国黒竜江省呼蘭新紅鋼鉄有限公司

元最高顧問 穂 坂邦光 (32学金)

この 20数 年来、中国社会は過去に無いほど大きな転換期を迎えている。経

済発展につれて、社会的にも大きな変化と新たな問題が生 じた。この中で、家

族関係の変化は見逃せない問題の一つである。中国の著名な社会学者、費孝通

氏が、「家族は社会の細胞だ」 と主張 しているように、家族は社会を透視する

有力な手掛か リーつとなっている。

◎教 育過 熱 が 生 む歪

中国では一人つ子政策が実行されて、すでに 30年 になろうとしている。都

市部の若者は殆ど、兄弟姉妹が居ない環境の中で育てられてきた。 「124」 と

い う言い方があるが、これは子供一人を両親 と4人 の祖父母で世話 していると

い う意味である。

子供に良い生活をさせ、より良い教育を受けさせるため、親たちはいろいろ

苦心 している。普通の家庭でさえ、経済負担が重いにもかかわらず、
一流の学

校へ入れたいと、子供たちを数多くの塾に通わせている。

教育の過熱がt)たらす弊害に、勉強さえ出来ればよく、他人への思いや りに

欠け、優 しく豊かな心を持たない子供が多くなったことが挙げられる。 また、

親子の間には十分なコミュニケーションが出来ず、子供を放任 している家庭も

少なくない。例えば、何に使 うのかを聞かずに子供に金を渡す親が居る。子供

はその金で、コンヒ
°
ューターゲー2、やネットに熱中し、家に帰 らず徹夜で遊ん

でいる子供が増えてきているとの事である。

都市部の親子関係には。コミュニケーションの欠如、子供への精神的なサポ
ー トの不十分さ等の問題が 目立つ。他人 とのコミュニケーション能力に欠け、

利己的な子供達が豊かな人間になるにはどうしたらよいのかっ親たちばか りで

なく、全社会に問いただすべき時期に来ていると関係者は見ている。

◎疲れ きっている女性たち
一人つ子政策の実施によつてt)たらされたもう一つの変化は、核家族化であ

る。核家族化につれて、家庭内での夫婦関係は、「民主」「友愛」「愛情」とい
ったt)のを基礎に成り立つ関係へと変化し、新しい夫婦関係が強調されるよう
になってきている。愛情が無ければ別れるという若者層の愛情感は、近頃大都
会ではかなり受け入れられるようになってきている。また、未婚の母や片親の

家庭、結婚後子供を持たず、夫婦とも仕事を続ける家庭等、今まで考えられな
い家族形態が続出している。

第 10話  変 わりつつある中国の家族関係
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共働きの多い中国で、キャリア女性達は、競争が激 しくなってきた職場で、男

性 と同じような仕事をし、家に帰ってから家事をしなくてはならない。仕事 と家

庭 とを両立させようとして、社会と家庭 とい う二つの面からのプ レッシャーを強

く感 じているキャリアウーマン達は、心身 ともに疲れきつているといつてt)過言

ではない。

夫との離婚、失業など人生の難関に立たされている女性も居る。離婚 した場合

は、財産分割 ・住宅問題 ・子供の扶養問題 ・再就職問題など、女性は往々にして

弱い立場に立たされる。

人権の面でも女性は弱い立場に立たされている。2006年、北京で初めてのセク
ハラ裁判が行われた。被害者の女性が、名誉回復と損害賠償を求めたことで、北

京の各新聞はこれを大々的に報道 した.こ のように中国の女性達は、これまでに

経験 したことの無い多くの問題に直面 している!し か し、生活のあり方や生き方

は、益々多様化に向けて若実に進んでいる。男女平等は、これまで制度上の考え

方に過ぎなかったが、今はあくまでも自分の力で自分を把握 し、自分の力で生き

ていくことが、社会的に認め,,れる時代になっている。これは中国社会の一つの

進歩であると言えるであろう。

◎ 人 口問題 と一
人 つ子 政 策 (危機 は らむ急 速 な高齢 化 )

中国は 2000年 11月 1日 国勢調査を行った。総人日は 12億 6583万人。前回の

1990年以来 10年間で 1億 2000万人以上の増加である。 し か し、中国は 1979年

から「一人つ子政策」をとつてきたため、人口増加ヘブ レーキが効いてきた。中国

政府が発表 した「人口白書Jによると、「一人つ子政策」をやっていなければ、同年

までに人口は 16億 人近くに膨れ上がっていただろう。即ち、約 3億 人の増加を

防いだとい うのである。

(一人つ子政策の中国でも、少教民族は 2人 まで認められる。それを上回る子沢

山も多く、貴州省施洞鎮でも子供の姿が目に付く。 「男を産むのも女を産むのも

同じ」とい う看板が目立つところを見ると、男子偏重の傾向が残るのであろう。

貧 しいなかでも、男の子は学校に行かせ、女の子は手元に置 く家庭が少なくない。

(朝日新聞 :アジアの街角より))

中国は人口について、幾つかの問題に直面 している。その中の一つは一人つ子

政策を推進 した結果、高齢者の比率が急速に高くな り、高齢化社会に向かってい

るとい うことである。

2007年 5月 6日 (日)NHKテ レビ第 1放送 21時報道で、青島の老人ホーム物

語を放送 したが、老後の面倒を見てもらうことがなくなってきた現状であった。

青島の人口730万人の 3分 の 1が 60歳以上である。全中国では 1億 4000万人が

老人である。2030年には 3億 人を突破すると言われている。老人ホーム代は月当

た り2万 円と高額で、月収 と同 じである。安いところは 1万 円であるが、シャワ
ー ・トイ レは共用である。

もう
一つは、可愛がられて育った子供達をどう自立させるかとい う問題である。

両親の愛情を一身に受けて育った一人っ子が、たくま しく育つかどうかである。
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一人つ子は小さい時から男の子は 「小皇帝」、女の子は 「小公主 (皇帝の娘)」

と呼ばれてきた。親は子供に甘く、一人つ子はおおむね我儘である。物が豊かに

な り、廿やかされて育った為に、自立,いが足 りず、我徳で性格が円満でないこと

が問題になっている。               (完 )

参考文献
1)変 わりつつある中国の家族関係 北 京第二外国語学院 日 本語学部助教授 周 潔

2)中 国人口超大国のゆくえ 岩 林敬子 岩 波新書 1994年

〔追記〕

平成 16年発行の支部会報 32号 より、今回まで 10回にわたり、中国に関して種々の事

を述べてきたが、A_l、はその道の専門家でt)なく、経験をL′たり、見聞きした事が主であ

ったⅢそこで、中国と日本の関係が好ましからぬ状態、困つた隣国と断定する前に、幾
つかの中国観の書に並んで、現地を肌で感 じ、脚で歩いて得た卓越する中国観の書を見

たので紹介する。

『大地の咆時』元上海総領事が見た中国 杉 本信行 PHP研 究所 (2006年7月 )

著者は京大法科から外務省の上級試験合格、中国の専門家となるべく育てられ、中国

で研修 し、勤務 し、日中関係に従事するというチャイナスクールの一
員である。しかし、

中国に迎合する事無く、中国を知 りぬいて、中国に対する厳 しい見方を持っている。中

国の腐敗や構造的不公正についてそ)、容赦なく筆を進めると、解説者岡本行夫国際問題

ア ドバイザーの言 う通 りの人である。さらに解説者と共に平成 16年、著者が研修 した落

陽の適寧大学を訪れ、暮れなずむ大学のグラン ドを見ながら、『日中は老、ず理解 し合えま

す』 と自信を持って断言、それからすぐ不治の病が見つかり、病床にありながら、この

傑作を出したという、柔弱な外務官僚との印象を払拭する愛国者と思える。中国との出

会いから、実務llk験・現実に即 した正鵠な観察と、ことに処しての見解はまさに素晴ら

しい。中国は駄 目だとか、中国は素晴らしいとか言 う前に、是非この著を見て、中国と

はどんな国か、対処の′とヽ得はと眼光紙背に徹すべきと思 う.

『中国共産党が支配する 「中華人民共和国中国」の現体制と、「中国人一般」を同一視

しないことが肝要である』前書きのこの言葉、当然かt)しれないが、 しかし、改めて著

書の言として千釣の重みがある.

日本赤軍ハイジャック問題、尖閣諸島問題、対中進出企業支援など、実務に奔走し、

具体的事象とその体験を述べ、日本の国家安全保障に関する考え方の甘さ・おおらかさ、

回を思 う心のけじめの大切さを強く訴える。又昭和 53年の日中友好条約締結の裏方とし

て見た胡耀邦と後継者の胡錦濤等の党内における勢力関係 と人間関係に織 り込まれる政

策との折夜などの難 tンさ、その後の対日政策、文革後疎んぜ られた人民解放軍兵士の軍

備強化への志向、現政府の問題点、中央政府と地方権力者の二重構造に明確に触れ、役

人天国となり、金とコネと繋がる汚職の温床など、ああ日本に生まれて良かったと痛り〕

に思い、同時にこの厄介な隣国と上手くやつていくことが、今後の日本の前途に極めて

重大な課題であり、靖国神社の参拝を止めましょう等という簡単な問題でないことを、

強く意識させ られた。この本は、洛陽の紙価を高める寸前、真の実践的愛国者である著

者が病癒えず、平成 18年 8月 3日 58歳 ・不帰の客となられたとか。 惜 しき人材を失っ

た思い深い。
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ただ、ひたすらに歩こう!

(その 2)

幹事 ・元千葉県支部長  三 幣 正人

苦、「楢山節考」という映画をみた。

モウ駄 ロダ、寿命ダと、観念 した老婆が姥山にゆく。そこは、鳥が死体を啄ばむ墓

場だ。刃物や銃器で命を奪われる 「殺人Jで はない。入水 して直ぐ死ぬんじゃない

から 「自殺」でもない。安楽死 ・極楽死 。それとも地獄死。でも自ら死を選び自ら

死に場所に 「自分の足で歩いて」ゆく.幸 福なのかな。

僻んで言 うじやないが 「男親」が 「女親」より長生きするのは喜ばれないのが最

近の風潮だ。そび)旨 「おや じのためなに,、ヨーイャコーラJの 女性がいたが、昨今

は 「亭=、 元気で、稼いでネ」だ。残された力弱い妻子が食 うに困らないお宝は稼

げ。そしてイカレタら長く寝込まないでホ ドホ ドでサヨナラネ。

女親は身の回りは始末出来るから、
一寸、長生き①Kっ てわけらしい。

きき直す壺坂霊記秋彼岸

確かに老いは死に繋がる。戦争で 「青春Jや 「若さ」を犠牲にした者達でもいつ

しかみんな年をとり長寿社会――高齢社会の該当者になった。それだって ドップリ薬

に漬かったり、ハイテクの検査 ・検査で長生きなんぞしたくない。

はだれ野に死んでたまるか麦を踏む

進むも地獄 ・退くt)地獄というが、介護されるも地獄 ,介護するの丈)地獄だ。

かまきりの斧ふ りあげて地に墜ちぬ

余生がナンボなのか誰か教えてくれないか。自分の足で歩いて姥山にゆく。

老いて行く山はいずこや冬茜

暖炉燃ゆ姥山貝塚住居跡

老いの美学 。オマケの人生。老人健康術 。あうんのうん。後生の有難味・断末吉か
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らの脱出 。残余の法則 e化、様々な残 りの生き方があろう。が簡潔に言えば、倒れたら

ハイ ・ソレマデヨ ! 延 命は一切無 しンが最高の願いニ

そうなりたいなら、どう過ごせばいいのか、ジックリ考えた。

小春日や宇陀あげられず鰯干す

′酎権一転、極力、体力を増強しようと決意し 「歩くことJと 「自転草漕ぎ」から挑戦

した。近所のスポーツ。ジムを利用した。
一人あてない トライヤルだが、東1京一博多 (1175km)イ主復 1年 間で走破と、努力目標

を決め、名づけて 「東海道 ・山陽道 ・西海道一人旅」 格好よいけど 「廿かアーJな い。

最初 自転車は 1時 間 15k、 歩きは 1時 間 4血 がヤ ッ トコサ ! だ が、

二人の孫をママチャリにのせ颯爽と街を走り、ウル トラマン・セーラームーンを声高ら

力Wこ合唱するのを楽しみに、キ抱して自転車を漕ぎ、耐えて歩いた。

「夢Jは 「気力」を増し町許茨Jに弾みをつけさせ 幣断売」させた。自転車は1時間25klll、

歩きは 1時間5kmと 記録を伸ばせた.
一人旅の自転車は 「エアロ・バイク」だつた。油を指すことなんか不老、要、ブレーキ

踏まずに止まるしスヒと ドも変わる。「エアロ」が体力作りにどう役立つのかっていえば

「閑1旨肪」を燃やす。早い話、美しく痩せるためのものなんだと担当者はいう。

1995年 (平成 7年)10月 25日 、「ホノルル ・マラソン」に同行の誘いを受けた。

42.19駄m(フ ルマラツン)は 到底無理、他人様に迷惑がかかるから、市長と 10kl■歩

く 踏臨沖r'sミ巡 』にエントリーした。

力∀つて 熱ヽ 」を運ぶ地獄よりの使者と恐れられた 「B‐29」力ち、進歩した 「B'747」

に搭乗、成田を出発した。

罰 跡 の使者は帰りたり

絶叫を秘めて屍油濃く冬の壁

生地獄オリオイ勤州こ見下ろせり

昭和20年 3月 10日 B‐29が 高度 3,000mの 低空から進入、焼夷弾を″思う存分縦横無

尽に投下して東京下町は殆ど炎上、死傷者多塊 おまけに自宅も倒鬼 命は助かったが、

徴兵検査通矢日の入った/!袋ヽ 1個が全財産もそれでも明日のことは思し‖尚まなかったのは

不フ思議だ。その実情をメモした級 ) らヽ上記び沸卜句ができた。
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冬、日本列島上空には強烈な偏西風が吹く。この偏西風を利用して戦争末期 。日本陸

海軍はアメリカ本土に向け風船爆弾を飛ばして攻撃した。強制的に集めた和紙を蒟蒻で

接着し本体に爆菜を積み込み、秒をバラストにして、福島県のいわき海岸から打ち上げ

た。戦果は公表してな↓、ぅ

日本から時速 90帆m休 みなく飛んで8時 間、見渡す限り太平洋の中のハワイ島、 1

時間近く短縮し/て日米開戦の幕開けになった真珠湾上空に到着した。

列強の大航海時代の末期 '日本では江戸口朝代・10代将軍御 |1家治、老中田沼意次の頃

亀 1779年 2月 14日 第 3回 目の航海でイギリス人ジェームス・クックがアラスカ経由

でハワイを発見した。無人島だと思いながら上1控したら、先住民が活躍しているのでビ

ックリ仰天した。おまけに、その土民達に殺された.

『この人達は1叩寺頃、何処から、どうやつて来たの力」 という疑問は誰でも抱く。ホ

ノルル ・マラソン開催の2日 前、市内をゆっくり見学した。

1889年 、C.R.ビショッブが建築させたビショップ博物館はその一つ (正確にはBer曲

Pauah Bishop Musellln).ハ ワイを含めたポリネシア文化圏の人類学 ・生物学 ・自然科

学の学術 ・文化的収集「私が、次の(ように区分して展示されているので,大いに参考になつ

た。

① 西 洋人が訪れる以前の古代ハワイ社会

② 西 洋文化と接触 した王朝日朝蛇

③ 19世 紀半ばからの移民多回籍社会

(毎張雲ヤま

Bishop Attllseuttn

のホームページよ

り)
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囲碁会報告

囲碁同好会会長 佐 藤隆義

この度、10年 の長きにわた り囲碁同好会の会長を務められた高橋孝雄様に代

わり、今回から、佐藤隆義 (S40年 。工業化学科卒)が 担当することにな りまし

た。 今 後ともどうか宜 しくお願い致 します。

① 第 35、 36回 懇親囲碁大会の結果、②今後の予定 に ついてご報告 します。

第 35回 懇親囲碁大会 (4月 7日 開催、船橋市中央公民館、14名 参加 )

優勝 :海野由造六段、準優勝 :佐藤隆義 七段、3位 :玉造豊四段、4位 :高

橋保雄初段、敢闘賞 :兼 子八郎三段

2.第 36回 懇親囲碁大会 (7月 25日 開催、船橋市中央公民館、17名 参加)

優勝 :木内定計 6級 、準優勝 :佐藤隆義 [段 、3位 i照沼清四段、4位 i佐

藤哲雄五段 (初 参加 )、残念賞 (今EEllから)i矢 鳴国男二段 (ネ刀参加 )

参加者の同iまを得て、今回からボーナスノ点 (優 勝者 5点 、準優勝者 3点 、3

位者 2点 )の 付 与を廃止することにしました,(但 ,tン、全敗者には、 1点 付 駒

また、段級位 と点:数の関係を新たに設定 し、それに基づいて各人の段級位と持ち

点を見直 し、調整 しました。

今日1は、3名 の方が新たに参加 し、また、東京、神奈川、埼玉及び会友の方達

にt)ご参加頂き、盛況な大会となりました。

また、今回から、囲巻大会は平 日に行 うことに しました。

(1、 11、 7、 10月  の 第 4水 曜 日か木曜 日に実施予定 )

これカザ,t)、新 しい囲碁仲間の方々に参加 して頂ければ、幸いです。

3.今 後の予定

。第 37回 懇親囲碁大会

10月 24日 (水)9:30～ 17:00

船橋市中央公民館第 2和 室(3階 )

。第 38回 懇親囲碁大会

H20年 1月 24日 (木)9:30～ 17:00

船橋市中央公民館



ゴル フ同好会 よ りの ご案内

同窓会ゴルフに参加しませんか?

ゴルフ同好会会長 綿 引貞男

◇夏のゴルフコンペが行われました。

梅雨の合間を縫って、絶好のゴルフ日和に恵まれプレーを楽しみました。

2007.7,3(火)

上浦カントリークラブ

優勝 高 萩隆司 (38電)

準優勝 伊 達明美(会友)

3位 綿 引貞男 (38電)

(写真)プレーを終えて寛ぎのひとこま

◇ 支部懇親ゴルフコンペが行なわれました。

今年は水戸 ・勝田支部が幹事となり、埼玉、東京、千葉の各支部が集まり、6月 6

日にフレンドシップカントリー倶楽部で開催されました。

当支部からは、藤岡(33機)、加瀬(38機)、高見(38機)、綿引(38電)の4氏 が代表と

して参加し、団体戦では見事優勝しました。

優勝 :千葉チーム、準優勝 :埼玉Bチーム、3位 !水戸 ・勝田チーム

◇ あやめ会との親善ヨンペが行なわれました。

秋のゴルフコンペは、あやめ会との合同の大会となり、10月 12日 (金)成 田市の

長太郎カントリークラブで行われました。当日は、絶好のゴルフ日和で、当支部から

は 12名、あやめ会からは 16名の参加

で、総勢28名のにぎやかな大会となり

ました。合同コンペは今年で第4回 目

を迎えますが、団体戦は見事勝利する

ことができ、2勝 2敗 となりました。

【個人成績】

優勝  佃  芳 男 (あやめ会)

準優勝 藤 岡英智郎 (33機)

第3位 長森 茂  (49子 )
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 このページには「支部役員・役割・連絡一覧表」が掲載

されていましたが、個人情報保護のため archive からは削除

しました。 

 元の記事を確認したい方は shibukanji@mbn.nifty.com 

へ連絡してください。 
 




